

41.

Erfahren ward seit tausend Jahren,
Doch Du verfolgst umsonst die Spur;
Dir paßt nicht, was für sich ein Anderer erfuhr,
Du mußt es wieder für Dich selbst erfahren.

Rückert.

Während der ersten Wochen hier habe ich wenig gearbeitet und beschafft; ich kramte ein und jubelte über jedes Stück, welches ich in meinen Schubfächern und meinem Schranke vorfand; ich ging auf dem Hofe und auf den Dörfern umher, und besuchte alle Bekannte. Ueberall hieß es, ich sei so groß geworden, überall ward ich freundlich empfangen, und bekam, eben wie damals, als ich Abschied nahm, von allen Seiten Obst und kleine Käse. Zuletzt ging ich, wie man auf Sammlung geht, nie ohne Korb aus; es half doch nicht, zurückweisen ließ sich nichts, und so war es doch besser, gerüstet zu sein. Meine Brüder durften mich selten auf diesen Spaziergängen begleiten; meine Mutter wollte nicht, daß wir alle drei beschenkt werden sollten, und dann auch hatten sie ihre Aufgaben zu lernen, oder sollten lieber umher toben. Sie waren so seelenvergnügt über meine Rückkehr, die lieben Zungen, aber sie zwicken und zwacken und necken mich, wo und wie sie nur können; das muß ich mir gefallen lassen.

Mit meiner Mutter habe ich so Vieles beredet und gesprochen. Ihr mußte ich Alles berichten aus einer so langen Vergangenheit, und dadurch trat Alles auch wieder lebendiger vor meine Seele. Wie ganz anders erscheint doch